

Jamás me he tomado atribuciones que no sean las inherentes a mi puesto

Exijo que se me diga qué se me ha quedado entre las manos

Dice don Francisco Quesada en interesante reportaje

En el número 230 de EL PORVENIR con fecha 20 del corriente, aparece un largo artículo en la sección de campo pagado, en el que tras el parapeto del anónimo se me hacen algunos cargos.

El anonimista no merece los honores de una contestación por el bajo nivel moral que ocupa; pero el público sensato debe oírme y juzgarme, pues así lo exige la justicia y mi propia dignidad, que es lo que más estimo.

Con pocas palabras voy a desvanecer uno a uno esos cargos que me causan más risa que indignación, pues dichosamente soy bien conocido y los "colmillos" envenenados de CIRIACO no pueden causarme daño.

Jamás me he tomado atribuciones que no sean las inherentes a mi puesto.

Nadie podrá decir que proceda contra él por mala voluntad; a todos los mido con el mismo racero.

Si por ignorancia o soberbia don Celín Guevara ha faltado alguna vez al cumplimiento de su deber y a las reglas de educación, no es mía la culpa. Pero don Celín ha seguido creyéndose dueño y señor del Rastro, con derecho a ejercer la más absoluta tiranía y hace pocos días porque se opuso al destace de una res que tenía un regular orificio en la piel por el que succionaba en abundancia, acusando la existencia de un absceso o tumor interno, cosa que comprobó enseguida al separar las partes de la carne dañada que destilaban pus, en presencia del Inspector de Higiene allí presente.

El señor Araya, guarda fiscal ordenó que esa carne instalada y enferma fuera en terrada y por cumplir con su deber recibió un chaparrón de denuestos, pero trajo el cuero de la res destazada al Muellecito y varios testigos oculares comprobaron la veracidad del guarda Araya, aun cuando el Dr. Acosta le pareciera un simple rausguño el orificio traspasado en la piel, nauseabundo que allí se veía.

No sé por qué noto un gran parecido entre Guevara y su panegirista Ciriaco.

Con que don Celín está con la tesis de don León?

Muchos, sin manifestarlo lo estábamos también y muy dispuestos a que nuestra so-

lidad y adhesión se sometan a prueba.

Yo demostré de lo que soy capaz cuando fui como simple soldado hasta Almirante en defensa de nuestro territorio.

Pasando a otro aspecto, exijo que se me diga qué se me ha quedado entre las manos, a eso me da derecho una afirmación capciosa del pobre Ciriaco.

Analizando ese artículo lleno de veneno contra mí, tengo que manifestar enfáticamente que en mi labor como Inspector General de Hacienda, no me arrepiento de haber cumplido con mi deber sin cometer una sola injusticia en cumplimiento de mis obligaciones y no se me puede acusar de haber sido complaciente con nadie, sino recto con los que han infringido la ley en materia fiscal.

Digan aquellos que hice comparecer ante la justicia, si he tenido a mano el cuerpo del delito o he procedido de modo caprichoso. El Sr. Agente Principal de Policía puede hablar por mí y decir si he procedido de acuerdo con la ley.

Refiriéndome al señor Juez de Rastro de esta ciudad, le manifestaré que está equivocado, pues tengo en mi poder documentos que pueden probar que no es la primera vez que se le ha tenido que llamar la atención y que se le tuvo que suspender en el uso de sus funciones, como tal y hasta privado de su sueldo por orden superior.

El deber me obligó a informar sobre irregularidades cometidas por el Juez de Rastro, ya que este y todos los Resguardos tienen la obligación de velar por los intereses del fisco y la seguridad para el Gobierno en todos sus aspectos.

Al señor Juez de Rastro puede delatarlo cualquier ciudadano en bien de la comunidad; lo hizo un guarda del resguardo de mi dependencia que vió y comprobó que se mataban reses enfermas y hasta engusanadas.

En una cabecera de Provincia es absurdo que pasen desapercibidos abusos y atropellos como los que se han sucedido.

Hay que velar por el bien público y por la buena calidad de un artículo como es la carne que lo consume tanto el rico como el pobre, siendo como lo es un artículo

POSTAL a Pablo Angulo Roger

Nadie se había dado cuenta de que usted era Diputado, ni cómo se había comportado en el asunto de límites con Panamá.

Ahora que usted lo dice en "La Prensa Libre" no tiene derecho a opinar, pues la posición que ocupa se la debe exclusivamente adon León Cartés. Si usted se echa solo al agua, se ahoga como un mono. Uno que me está soplando cuando escribo, me dice que los puntarenenses están muy agradecidos con usted, pues no los hizo quedar mal con el Señor Presidente ya que a su tiempo le advirtieron a él, que usted tiene la cabeza llena de paja y para que añoje ante la razón, hay que hacerle cosquillas como a los armadillos....

Mario RIBAS

Carta Abierta

Coyote, 22 de Octubre 1938

Señor Director de

EL PORVENIR

Ciudad

Estimado señor:

En los números 218 y 226 del importante periódico que usted dirige, aparecen sendas notas con el mote "Pésima actuación de la autoridad en Costa Coyote" y "Notas de Costa Coyote" respectivamente.

Esas notas tan cobardes como insidiosas aluden a mi labor de autoridad acremente y con falsedad. El hecho de que mi detractor ponga su firma al pie de dichas notas, es motivo suficiente para que sea acreedor a mi desprecio, pero como su periódico y el número de suscritores que lo leen, merecen consideración y respeto en mi carácter de funcionario público y en mi condición de caballero, me permito hacer público lo que sigue:

Estoy al frente de la Ag. Principal de Policía de Coyote porque el setenticinco por ciento de los vecinos de mi jurisdicción así pidieron mi nombramiento; mi la-

bor de autoridad aunque humilde ha tenido siempre la aprobación absoluta de mi inmediato superior. El único caso que se inserta en las notas citadas relativas a Julio Mora, fué investigado por mi autoridad en la forma que indica la ley, yo no tengo la culpa de la declaración de los testigos correspondientes.

Si mi detractor goza en mi jurisdicción de menos simpatía que el inculpa-do, Mora, culpa no es mía, sino de Dios que dotó a unos de menos atractivos que a otros.

Finalmente, siendo yo un funcionario público lógico es que los cargos que se pongan contra mí, se pongan en conocimiento de mis superiores para que sean investigados y sancionados como correspondo.

Ruego a usted tener la fineza y otorgarme la atención de hacer pública esta carta en su periódico y pasarme la cuenta.

Anticipadamente reitero a usted mis agradecimientos y con mis mejores deseos para usted y su empresa periodística me suscribo atentamente,

Ramón CASTILLO

lo de primera necesidad en todos los hogares.

Los guardas no pueden ser despedidos por nadie cuando cumplen con su deber y no se les exige papeleta de sanidad porque son fiscales de las infracciones a la ley y no expendedores de ningún artículo.

Mi actitud con el Señor Presidente de la República bien la conoce de antes y de ahora don León y no he tenido que enviarle mensajes para que sepa que él cuenta con un amigo y subalterno.

Yo estuve en Almirante cuando la Patria necesitaba de sus hijos en defensa del terruño, cosa que no puede decir como yo el señor Guevara ni el anonimista y por eso celebré la forma de arreglo propuesta y porque también sabía que el pobre pueblo humilde, es quien es el mayor perjudicado en caso de una solución violenta en estos asuntos.

Respecto al señor don Belisario Ardón, persona de mi consideración y respeto tengo documentos que pueden probar que en aquel caso me asistía la razón.

Lo que me dice del señor Gobernador, de quien tengo el mejor concepto, no me perjudica en absoluto; el verdadero culpable de ese incidente fué el mismo señor Guevara, pues yo estaba ausente en asuntos de mi cargo en San José.

Respecto a don Francisco Luis Enríquez no tengo nada que decir, pues lo que pasó lo sabe todo el mundo y si se quiere insistir sobre ese asunto, allá el anonimista y sus compinches, mi conducta correcta y honorabilidad están a salvo.

Tengo especial cuidado con mi archivo que es mi mejor defensa y está a la disposición de cualquiera que dese comprobar la veracidad de mis afirmaciones.

Vamos a los hechos, a los números que prueban más que las palabras: el movi-

Pasaa la pág. 4

EL PORVENIR

Director y Admor. Carlos Clavera López -- Editado en la Imprenta EL PROGRESO -- Puntarenas.

Año II || Puntarenas, Costa Rica, Lunes 23 de Octubre de 1938 || NÚM. 231

Zapatería Tenería e

Industria Italiana

de Natale Mastroeni

LA VENECIA

Se Compra

TODA CLASE DE

CUEROS**TRAUBE en Puntarenas**

Es innegable que los jamosos e insuperable productos TRAUBE tienen especial popularidad en todo el país, y éllo obedece a la alta calidad.

Ahora la cerveza favorita es la CHAMPION y la PAJARO AZUL, que no faltan en las fiestas sociales.

Pida en todas las cantinas con preferencia las cervezas

PAJARO AZUL, CHAMPION Y TRAUBE**Filomena v. de Tercero****AVISA**

Que para el 2 de Noviembre tiene un extenso surtido de flores para la confección de Coronas, Canastas, Almohadones, Anclas, Medias Lunas, con o sin nombres

Desde \$ 5.00 en adelante

Anuncie en El Porvenir

Tienda BOLA DE ORO

La mejor surtida del puerto. — Atendida personalmente por propietario **PAULINO DELGADO.**

RICARDO VALENZUELA R.**EXPERTO EN RADIOS**

Pone a sus órdenes el Taller de Servicio, en el cual repara toda marca de Radios. Trabajo Garantizado.

Precios Bajos
Teléfono 20
Puntarenas
Apartado 213

R. C. A. Víctor NIAGARA

TIENDA DE CALZADO

— DE —

Gilberto Reyes G.

Avenida Central — San José

Tiene el gusto de ofrecer al culto público puntarenense su Agencia de Calzado que tiene en esta ciudad, situada en casa de la señorita Angela Valle, 100 varas al norte del Muelle Grande. Donde les ofrece calzado barato y de buena calidad.

Puntarenas, marzo de 1938.

“El Delincuente”

En ese preciso momento, mientras uno de los delincuentes descendía del coche, el otro mediante el conocido golpe de “furca”, imposibilitó al chofer para toda defensa. En esta situación, el chofer fué despojado de una cartera que contenía 25.70 pesos, producto de su trabajo del día...

Esta es delincuencia verdaderamente vil, depravada y perversa. la preparación del robo, el atentado, la alevosía, la finalidad buscada,

contribuyen a aumentar la natural repugnancia que inspiran seres humanos capaces de tal bajeza.

Pero es socialmente útil hacer resaltar el papel que aquí juega la falta de inteligencia. Los individuos que buscan el bienestar o la felicidad por tales medios son los campeones de la imbecilidad, pues sólo así se concibe que afronten los peligros inherentes al delito por una suma de dinero. Si es grande la perversidad manifiesta,

mayor es la estupidez que los induce al “negocio”. Una pequeña dosis de comprensión les habría alcanzado para desistir del criminal intento.

Creo que es enorme la imprevisión de la mayoría de los delincuentes y que con frecuencia se abstendrían de delinquir si el negocio fuera analizado en forma absolutamente clara en las escuelas a fin de que todos los niños se posesionaran del a-

Pasa a la pág. 3

Ferrocarril ELECTRICO al PACIFICO
LANCHAS NACIONALES**ITINERARIO**

Servicio bimestral entre Puntarenas y Puerto Soley, con escala en arrillo, Samarza, Garza, Guijones, Las Peladas, San Juanillo, Lagarto, Puerto Viejo, Potrero, El Coco, Culebra, Playa Blanca, Santa Elena, Sainitas

Salidas de PUNTARENAS

OCTUBRE 1° a las 21 horas — NOVIEMBRE 16 a las 21 horas
OCTUBRE 17 a las 21 horas — DICIEMBRE 1° a las 21 horas
NOVIEMBRE 1° a las 22 horas — DICIEMBRE 16 a las 21 horas

CLAUDIO CORTES C.

Administrador General

Para servicios expresos y otros informes, dirigirse a la Oficina de Lanchas Nales., adscrita a la Oficina del Muelle Grande. Ap. 100 Tel. 22

"LA COMERCIAL"

Teléfono No. 103

FABRICA DE FIDEOS
PUNTARENAS — COSA RICA
100 varas al norte de Los Baños

Todo pedido será atendido inmediatamente.
Nuestro producto siempre fresco y alimenticio. Elaboración uso Génova. Tenemos clases especiales elaborados con huevos y otros ingredientes alimenticios.
Haga sus pedidos al teléfono No. 103

Francisco Maffio e Hijo

Avisamos que los negocios del señor

Don GIL CON

se seguirán atendiendo como de costumbre en el

**Almacén de Abarrotes
TACK HING LUNG Co. S.A.**

Apartado N° 72 — Puntarenas — Teléfono N° 30

"Pájaro Azul"
Satisface

Agente exclusivo para Puntarenas y Guanacaste
AMADEO DELCORE

Jacobo Sánchez Sucesores y Co.

SOCIEDAD COLECTIVA

Gerente: MANUEL LEE SANCHEZ CHEN

Almacén Quong Tai Chong

Importación Directa

Puntarenas — Costa Rica — América Central

Correo 17 — Teléfono 27

Dirección Cablegráfica: Quong

Fábrica de Colchones

La única en Puntarenas que deja satisfecho al cliente.

Todo tamaño. Variedad de estilo, y precios bajos.

Ordénelos a JOSE NICOLAS.

Contiguo al Banco de Costa Rica.

El delincu...

Viene de la pág. 2

sunto para el resto de la vida. Hasta hoy sólo se ha en señado que es malo delinquir, que es inmoral atentar contra las leyes y la vida y los bienes de los demás. De biera enseñarse también el aspecto positivo y egoísta. Quien delinque elige el camino más difícil el logro de sus deseos, busca con gran torpeza la satisfacción de sus necesidades, vive en peores condiciones que nadie. El delincuente, en suma, desde el punto de vista práctico, es un pobre diablo con sesos de mosquito que se considera vivo, que se llena de murgos dentro y por fuera para conseguir ser pensionista en una cárcel, o cuando más andar a 'salto de mata' a fin de que la autoridad no

Barrio del Carmen

La parte Noroeste del Barrio del Carmen está siendo lavada por las mareas grandes como se llaman las que suceden cada seis meses y amenazan las propiedades cercanas a la costa, al extremo de que actualmente se ha metido tanto el agua que llega en mareas pequeñas a cinco metros de algunas casas y en las grandes hasta las propias habitaciones.

Durante estas grandes mareas el viento del Norte bate grandemente esta sección y así se producen los lavados.

le eche el guante.

Hay negocios malos, sin duda, pero peor que la delincuencia no hay ninguno.

Constancio C. VIGIL

Con oponer una cortina de tablitas o de madera en la crilla Norte, podría evitarse que estos daños se crezcan, pero dados los recursos con que cuenta la Municipalidad, que no le permiten parar este daño, es preciso que el Gobierno dicte medidas que vengán a asegurar las viviendas de tanta gente pobre como hay en ese barrio y que han construido con grandes sacrificios.

Se diré que para todo recurrimos al Gobierno, pero es que cuando los hijos no tienen con qué, recurren a los tatas para que les ayuden y el tata de nosotros es el progresista gobierno de don León, o sea don León en persona.

X. X. X.

Depósito de Cal en la

Talabartería Martínez

Frente la Librería de las Señoritas Jiménez

*Ofrece artículos de cuero de superior
calidad y perfección*

HECTOR GUEVARA URBINA

Bachiller en Leyes

Apoderado Municipal. Atiende asuntos judiciales.
Oficina 75 vs. al Este del Juzgado Civil.
Puntarenas. Apartado 182

Empresa de Transportes

Marítimos del Golfo de Nicoya

(Casa fundada en 1912)

Servicio de correos a todos los puertos del Golfo, con transporte de pasajeros y carga, los días y horas que señala nuestro itinerario. Viajes especiales en lanchas rápidas y comfortable. Muelles, bodegas y Agentes en todos los puertos de nuestro servicio.

Transporte de ganado de todas clases. Facilidades a nuestros clientes para la compra y venta de productos del país, mediante una comisión muy módica. Oficina en San José para facilitar todas las operaciones comerciales.

El Administrador,

Se VENDE

un negocio de Refresquería frente a la Plaza de las Playitas.

Entenderse con su propietaria María de ORDOÑEZ.

SE AVISA

a la persona a quien dejó guardado un saco de casimir se sirva devolvérmelo pudiendo dejarlo en "La Eureka". Será gratificada.

HERNAN FREER

AVISO

Tengo el gusto de ofrecer al culto público en general que todas las noches encontrarán los siguientes: Fideos especialmente para familias, Chop Suey, arroz con pollo, huevos, chuletas, pescado, arroz con calamares, y todo lo relacionado con el arte culinario. Atendido por sus propietarios,

RENEE JIMENEZ Y HNOS.

Frente al Teatro Puntarenas
Puntarenas, enero de 1938.

"FARMACIA MODERNA"

MORUX & Co.

PUNTARENAS

IMPORTACION DIRECTA

El más grande de plaza con los **PRECIOS MAS BAJOS Y HONORABLES**

Calidad y pureza en drogas y productos de las mejores Casas Extranjeras.

Despacho excelente de recetas de todos los médicos

Elegante y variadísimo stock en **PERFUMERIA**

Laboratorio de Análisis Clínicos - **Garantía en todo examen**

CANTINA de
ROMEO Soto

LAS 4 B. B. .B B. -

Deliciosas Bocas

Bar y Restaurant 'ATLAS'

Puntarenas, Costa Rica — Calle Ricardo Jiménez O.

Administrado por:

Fernando Rodriguez Alvarez y
Justo Pérez

El lugar de moda en Puntarenas,
porque se come y bebe bien. Cerveza
fría y exquisitas bocas.

Servicio especial para familias

Casino Puntarenense

Cafetería, refresquería y pastelería

Nos hacemos cargo de la elaboración de queques
para novia, bautizos, etc.

Depósito constante de la sin rival Mantequilla
CASINO, elaborada en la misma casa, con natilla de
superior calidad.

Háganos una visita y se convencerá

Víctor Ml. Sandoval

Puntarenas, Julio de 1937.

GRAN PANADERIA

DE

JUAN RAFAEL WONG

Ha quedado abierta al servicio del público, esta
nueva panadería, que dispone de todas las condiciones
higiénicas que exige la Jefatura de Sanidad para su elab-
oración, para lo cual cuenta, además, con un buen hor-
no de grandes dimensiones y operarios competentes que
trabajan con esmero y, sobre todo, con mucho aseo,

Se atienden pedidos grandes y pequeños.

Puntarenas, Costa Rica.

JOSE CON

Vende tres máquinas para
zapatería marca SINGER

VERLAS EN MI TALLER

Puntarenas 1938.

Sastrería 'La Moderna'

DE

JUAN LOPEZ C.

Sorteo número 20 de la serie A.

Favorecida la acción número 41.

Pertenciente al señor Juan Castillo.

TESTIGOS:

Manuel Calero S., y Rafael A. Jiménez.

Sorteo número 13 de la serie Puntarenas.

Favorecida la acción número 92.

Pertenciente al señor Alberto Benavides

TESTIGOS:

Elpidio Campos y Marcela Ramírez

Tome GAMBRINUS Deliciosa

Si quiere un artículo sano,

**VISITE LA NUEVA
CARNICERIA**

que se abrirá próxi-
mamente contiguo al
"Canario" de los Sres.
Castro = Vargas

Jamás me he...

miento fiscal del Muellecito
el pasado mes de Agosto
fué de \$ 3.183 44; el de Im-
puesto de Beneficencia de
994 35 y el Impuesto Muni-
cipal 151,00, total 4.328 79
colones.

He sabido cuadruplicar
el monto de las entradas.
Esto tiene más trascenden-
cia que romper boletos de
destace, permitir el sacrificio
de reses enfermas o formu-
lar denuncias.

Francisco QUESADA

Empresa de Transportes Maritimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirá los correos del Golfo durante el mes de OCTUBRE DE 1938.

BALLENA			BEBEDERO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Balena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
	h. m.	h. m.		h. m.	h. m.
Martes	4 4.00 del 2	12.00	Sábado	1 1.00	8.00
Viernes	7 6.00	14.00	Miércoles	5 6.00	1.300
Lunes	10 20.00	4.00 del 11	Sábado	8 8.00	15.00
Jueves	13 22.00	6.00 del 14	Martes	11 22.00	5.00 del 12
Martes	18 3.00	11.00	Viernes	14 24.00	7.00 del 15
Viernes	21 6.00	14.00	Miércoles	19 5.00	11.00
Lunes	24 20.00	4.00 del 25	Sábado	22 8.00	15.00
Jueves	22 22.00	6.00 del 28	Martes	25 22.00	5.00 del 26
			Viernes	28 24.00	7.00 del 29

MANZANILLO			PUERTO JESUS		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
	h. m.	h. m.		h. m.	h. m.
Lunes	3 7.00	11.00	Lunes	3 5.00	11.00
Viernes	7 11.00	15.00	Viernes	7 9.00	15.00
Domingo	9 24.00	4.00 del 10	Domingo	9 22.00	4.00 del 10
Viernes	14 3.00	7.00	Viernes	14 1.00	7.00
Lunes	17 6.00	10.00	Lunes	17 4.00	10.00
Viernes	21 11.00	15.00	Viernes	21 9.00	15.00
Domingo	23 24.00	4.00	Domingo	23 22.00	4.00 del 24
Viernes	28 3.00	7.00	Viernes	28 1.00	5.00
Lunes	31 5.00	9.00	Lunes	31 3.00	7.00

PUERTO THIEL			CHOMES Y SANTA JUANA		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Pto. Thiel	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
	h. m.	h. m.		h. m.	h. m.
Lunes	3 6.00	11.00	Domingo	2 6.00	9.00
Jueves	6 9.00	14.00	Jueves	6 10.00	13.00
Domingo	9 23.00	4.00	Domingo	9 12.00	15.00
Jueves	13 1.00	6.00	Jueves	13 2.00	5.00
Lunes	17 5.00	10.00	Domingo	16 5.00	8.00
Jueves	23 9.00	14.00	Jueves	20 10.00	13.00
Domingo	20 23.00	4.00 del 24	Domingo	23 12.00	15.00
Jueves	27 1.00	6.00	Jueves	27 2.00	5.00
Lunes	31 4.00	9.00	Domingo	30 4.00	7.00

COROZAL Y JICARAL			PAQUERA		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera
	h. m.	h. m.		h. m.	h. m.
Jueves	6 8.00	13.00	Domingo	2 6.00	9.00
Miércoles	12 24.00	5.00 del 13	Domingo	9 12.00	15.00
Jueves	20 8.00	13.00	Domingo	16 5.00	8.00
Miércoles	26 24.00	5.00 del 24	Domingo	23 12.00	15.00
			Domingo	30 4.00	7.00

JICARAL escala en LEPANTO			TAMBOR		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Jicaral	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
	h. m.	h. m.		h. m.	h. m.
Martes	4 8.00	12.00	Miércoles	5 2.00	7.00
Lunes	10 24.00	4.00 del 11	Miércoles	19 1.00	6.00
Martes	18 7.00	11.00			
Lunes	2 1.00	4.00 del 25			

SAN LUCAS			
Fecha	Salida de Puntarenas	Fecha	Salida de Puntarenas
	h. m.		h. m.
Sábado	1 8.00	Sábado	22 8.00
Sábado	8 8.00	Sábado	29 8.00
Sábado	15 8.00		